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وزير البيئة بحث ونقابة المستشفيات

عملية معالجة النفايات الطبية

قزي طلب من المستشفيات استقبال

الحالات الانسانية واعتماد دواء الجنيريك

برئاسة  لبنان  في  المستشفيات  نقابة  من  وفد  زار  الفائت،  آذار   6 في 
النقيب المهندس سليمان هارون وزير البيئة محمد المشنوق وبحث معه 

عملية معالجة النفايات الطبية الخطرة. 

و قد شدد الوزير المشنوق على »الادارة السليمة للتخلص من النفايات 
وعدم اللجوء الى التخلص العشوائي منها بما يضر الصحة والسلامة 

العامة على أن تشمل رقابة وزارة البيئة المختبرات وأطباء الاسنان«.

في 17 آذار الفائت، استقبل وزير العمل سجعان قزي في مكتبه  وفدا من 
نقابة اصحاب المستشفيات الخاصة في لبنان برئاسة النقيب المهندس 
سليمان هارون. وأثار الوفد مسألة عدم وجود مهل لدفع المستحقات 
مراكز  معظم  في  الحاصل  النقص  وكذلك  الاجتماعي،  الضمان  على 
الضمان في لبنان، اضافة الى بعض القضايا العائدة الى المستشفيات 

والتي تحتاج الى معالجة سريعة.

وطرح قزي ضرورة السير باعتماد ادوية الجنيريك التي تخفض الفاتورة 
بين 30 و40 في المئة، ووافق النقيب هارون وزير العمل الرأي، وقال: »إذا 
على  يدل  فهذا  العام،  في  دولار  المليار  تجاوزت  الدوائية  الفاتورة  كانت 
الجنيريك  دواء  الاجتماعي  الضمان  اعتمد  الكبير في حال  الوفر  حجم 

بشكل أوسع مما هو معمول به حاليا.

الضمان  على  المستحقات  لدفع  مهل  وجود  عدم  مسألة  الوفد  وأثار 
الاجتماعي، وكذلك النقص في معظم مراكز الضمان في لبنان.

بين  العالقة  المشاكل  معالجة  الى  الدائم  سعيه  العمل  وزير  وأكد 
الضمان والمستشفيات، مشددا على المعالجة التدريجية والسريعة في 
الوقت نفسه. وشدد على أنه أثار مع المدير العام للضمان مسألة دفع 

لقاءات

وتناول اللقاء موضوع الدعاوى المقامة من وزارة البيئة على المستشفيات 
غير الملتزمة بأحكام المرسوم المتعلق بمعالجة النفايات الطبية وكيفية  
تصريفها. وقد شكلت لجنة متابعة بين وزارة البيئة ونقابة المستشفيات 
هذه  في  للبحث  العالمية  الصحة  ومنظمة  الصحة  وزارة  مع  تتعاون 
المسألة. وأكد هارون »متابعة العمل تحت اشراف وزارة البيئة وصولا الى 

الالتزام الكامل بأحكام المرسوم«. 

السلفات الاعتباطية للمستشفيات، لكونها لا تحل المشكلة.

داعيا  للمرضى،  المستشفيات  استقبال بعض  واستغرب مسألة عدم 
الى  أي ظرف كان«، لافتا  الانسانية تحت  الحالات  الى ضرورة »استقبال 

وجود »مستشفيات متعاونة وأخرى ما زالت ترفض مثل هذه الحالات«.

وشدد قزي في هذا المجال على ضرورة أن يستخدم المواطن حقه من خلال 
الى »عدم الخوف من السياسيين«. وأكد »ضرورة إحياء  القوانين، داعيا 
اللجنة المشتركة بين الضمان والنقابات الصحية«، موضحا انه سيدعو 
الى اجتماع قريب مشترك بين الضمان الاجتماعي ونقابة المستشفيات 
ونقابة الاطباء والمؤسسة الوطنية للاستخدام لوضع خطة عمل بناءة 

ومشتركة لمعالجة المشاكل.


